

J. C. Chapuis
St Denis en Bas

BULLETIN

—DE—

LA SOCIÉTÉ D'INDUSTRIE LAITIÈRE DE LA PROVINCE DE QUÉBEC. N^o 6.

SERA PUBLIÉ TOUS LES MOIS, DU 1^{er} MAI AU 1^{er} NOVEMBRE.

Abonnement : \$1.00. Les Membres de la Société reçoivent ce Bulletin gratuitement.

No. 6

Saint-Hugues, Comté de Bagot, 1^{er} Septembre 1891

1^{ère} Année

Adresser tout ce qui concerne la rédaction et la publicité au Secrétaire de la Société, M. J. DE L. TACHÉ,
Boite 1023, Québec.

AUX LECTEURS DU BULLETIN

Monsieur E. MacCarthy, directeur de l'école de la Société et du Bulletin, est retourné en France, avant la fin de la saison d'été, comme il s'en était réservé le droit, lors de son engagement avec la société. Monsieur MacCarthy est chargé de faire un rapport à la société sur la fabrication du lait condensé ou concentré (suivant le mot que l'on voudra employer) et sur l'industrie du beurre en boîtes pour l'exportation aux colonies.

Les communications qui se rapportent à l'école doivent être adressées au secrétaire de la société, à Québec.

—L'école sera ouverte au public jusqu'à la fin de la saison, à St Hugues, chez M. L. T. Brodeur, comme ci-devant. M. Toupin, le fabricant, est un excellent praticien qui pourra donner des conseils bien utiles aux visiteurs et aux élèves. Les apprentis de l'année, surtout, devraient, avant que la saison ne soit terminée, aller passer quelques jours à l'école; la besogne ne presse pas beaucoup à cette saison, et à ce moment où ils ont tout leur apprentissage de l'été bien clair dans l'esprit, les conseils des gens d'expérience leur serviront d'autant mieux.

J. DE L. TACHÉ,
Secrétaire S. I. L.

RAPPORT MENSUEL DE L'INSPECTEUR GÉNÉRAL

St-Hyacinthe, 24 Août 1891.

MONSIEUR J. DE L. TACHÉ,
Secrétaire de la Société d'Industrie Laitière,
Monsieur,

Le 25 Juin dernier, j'avais l'honneur d'adresser à Monsieur MacCarthy, alors directeur du Bulletin de la "Société d'Industrie Laitière" mon premier rapport mensuel, avec

prière de l'insérer dans le Bulletin du mois de Juillet, mais comme il y avait assez de matière de requête pour remplir ce No l'on a remis cette insertion à celui du mois d'Août.

J'ai l'honneur de vous faire rapport de ce que j'ai fait et observé depuis le 25 juin.

J'ai visité une partie des fabriques de cinq syndicats, et revu quelques-unes de celles de trois des syndicats mentionnés dans mon premier rapport ce qui m'a mis à même de constater qu'il y avait amélioration depuis que j'étais passé dans ces dernières. Cela est évidemment dû à l'inspection fréquente faite dans chaque fabrique. Il y a amélioration marquée dans la fourniture du lait, tant sous le rapport de sa conservation que de sa densité. Cependant ce n'est pas encore parfait si l'en faut, car il est regrettable que tant de gens s'obstinent à ne pas aérer leur lait tant du matin que du soir, avant de l'envoyer à la fabrique, et par ce fait en retirer moins de profit. Il est vrai que beaucoup de fabricants n'étaient pas assez difficiles à ce sujet, mais ils sont forcés de le devenir par l'inspection régulière, car pour ma part j'insiste fortement auprès des inspecteurs de syndicats, pour qu'ils ne cessent de répéter la chose non seulement aux fabricants mais aux patrons eux-mêmes quand l'occasion se présente.

Comme je l'ai dit plus haut il y a aussi amélioration en ce qui regarde la densité du lait, mais encore là il est pénible de constater combien de patrons ont été forcés de se corriger en payant des dommages pour avoir mis de l'eau dans leur lait ou l'avoir plus ou moins écrémé, d'autres moins coupables donnent satisfaction après réception d'une lettre de l'inspecteur les avertissant qu'il a trouvé leur lait anormal.

A l'appui de cela je mentionne une partie des rapports que m'a fait M. Louis William Parent, inspecteur du syndicat des comtés de Nicolet et Yamaska. Il appert par ces rapports

637.04

-5678